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Юрий КАРЛИКАНОВ, пер-
вый заместитель предсе-
дателя Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти, председатель комитета 
по строительной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Сектор жилищно-комму-
нального хозяйства сегодня наи-

менее урегулирован, и то реформирование, которое 
идет в этой системе уже не один год, пока ожи-
даемой отдачи не принесло. Более того, тарифы за 
жилищно-коммунальные услуги увеличиваются, а 
качество пока оставляет желать лучшего.

С советских времен нам досталось наследство 
в виде неудовлетворительного состояния жилищ-
ного фонда, которое было передано во время 
приватизации обычным гражданам. С 2007 года 
в России действует Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ, благодаря которому нам удалось 
капитально отремонтировать несколько тысяч до-
мов. Тем не менее решить проблему полностью 
пока не удается. Следует отметить, что ветшание 
домов значительно опережает темпы проведения 
мероприятий по их капитальному ремонту и сносу 
аварийных домов. Если кардинально не изменить 
ситуацию, то это может в конечном итоге при-
вести к росту числа аварий, последствия которых 
угрожают безопасности жизни и здоровью тысяч 
людей. Для того чтобы жилой фонд Челябинской 
области привести в нормативное состояние, на ка-
питальные ремонты нужны десятки миллиардов 
рублей. Понятно, что таких денег нет ни у жителей, 

ни у государства. Депутаты Законодательного Со-
брания всерьез обеспокоены вопросом финанси-
рования капитального ремонта многоквартирных 
домов. Предполагалось, что уже в следующем году 
Фонд содействия реформированию ЖКХ прекратит 
свою работу, и обязанности по капремонтам бу-
дут возложены на региональные системы. Но все 
хорошо понимают, что вопрос этот болезненный, 
и его необходимо всесторонне и детально об-
суждать. Особенно учитывая, что первоначально 
предложенный вариант законопроекта существен-
но ущемлял интересы простых жителей. Сегодня 
идет конструктивная дискуссия по этому поводу, и 
предлагаемые поправки в значительной степени 
защищают жителей, более того, президент на не-
давнем совещании предложил продлить действие 
федерального фонда еще на три года. Конечно, 
это не значит, что вопрос создания региональной 
структуры, отвечающей за капремонты, закрыт, 
южноуральское правительство активно разраба-
тывает и обсуждает формы и способы создания по-
добных структур в области, изучается опыт других 
территорий. Пока трудно сказать, какая именно 
форма будет выбрана в нашем случае, но уверен, 
что интересы людей, простых жителей, обязатель-
но будут защищены. Но при этом и люди должны 
понимать: заботиться о своем имуществе нужно, 
даже если это общая собственность всех жителей 
многоквартирного дома. Ведь, к примеру, человек, 
живущий в своем доме, не ждет, когда государство 
отремонтирует крышу, починит водопровод, он 
понимает: это его собственность и если он хочет 
жить в тепле и уюте, обязан заботиться о ней.

ПоСелок роза ПреображаетСя

15 ноября председатель Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») с ра-
бочим визитом посетил поселок 
Роза Коркинского муниципально-
го района. Цель визита – ознако-
миться с тем, как идет реализа-
ция наказов, с которыми к нему 
обратились жители поселка.

Рабочий визит спикера регио-
нального парламента начал-
ся с посещения центральной 

площадки поселка. Еще летом этого 
года здесь была неблагоустроенная 

территория. Местные жители обрати-
лись к Владимиру Мякушу с просьбой 
помочь решить этот вопрос. Пред-
седатель Заксобрания пообещал во-
прос взять под личный контроль. За 
прошедшие месяцы площадь поселка 
Роза заметно преобразилась: заме-
нено старое освещение, оборудована 
спортивная и детская площадки, вы-
сажены зеленые насаждения. В об-
щей сложности на благоустройство 
территории было потрачено десять 
миллионов рублей.

Владимир Мякуш внимательно 
осмотрел благоустроенную террито-
рию, пообщался с  жителями. Особое 

внимание было уделено спортивной 
площадке. На сегодняшней день ее 
строительство практически завер-
шено.

Затем Владимир Викторович 
осмотрел благоустроенный скверю 
Отметим, что все  жители поселку 
ему рады. Ведь раньше на этом ме-
сте был пустырь, а сегодня – уста-
новлены удобные лавочки, есть воз-
можность погулять с маленькими 
детьми. Но больше всего рада мест-
ная детвора, ведь теперь площадь 
превратилась в настоящий парк ат-
тракционов.

Начало. Продолжение на стр. 3

12 ноября  
в Кремле президент 
Владимир Путин 
провел совещание 
по вопросам 
повышения 
качества жилищно-
коммунальных 
услуг. Глава 
государства 
отметил, что 
жилищная 
проблема в России 
всегда была одной 
из самых острых. 

-Социологические опросы по-
казывают, что для 44 процен-
тов граждан цены на услуги 

ЖКХ являются самой болезненной темой, 
26 процентов озабочены недоступностью 
и дороговизной жилья, а 16 процентов – 
состоянием жилищно-коммунального хо-
зяйства, – обратил внимание участников 
совещания Владимир Путин. – Причем есть 
регионы, где эти проблемы считают самы-
ми острыми и насущными 70 процентов 

граждан... Все это еще раз подтверждает: 
решение проблемы ЖКХ, наведение здесь 
порядка должно быть приоритетным для 
власти практически всех уровней.

Президент напомнил, что стратегиче-
ские задачи в этой сфере давно определены 
в специальном указе «О мерах по обеспе-
чению граждан доступным и комфортным 
жильем и повышению качества жилищно-
коммунальных услуг».

Начало. Продолжение на стр. 2

каПремонты:  
зона ответСтвенноСти

По поручению председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимира Мякуша депутатский корпус об-
ластного парламента активно работает в территориях нашего ре-
гиона. Депутаты на месте знакомятся с социально-экономической 
ситуацией. Проводят встречи с жителями и активистами, на ко-
торых обсуждают не только проблемы и пути их решения, но и 
достижения и дальнейшие планы развития территорий.

Так, на прошлой неделе первый заместитель председателя ЗСО 
Юрий Карликанов работал в Пласте, Уйском, Верхнеуральском и 
Нагайбакском районах. Зампред ЗСО Семен Мительман – в четы-
рех территориях области, среди которых Южноуральск и Еман-
желинск. Заместитель председателя ЗСО Александр Журавлев 
провел встречи в Чебаркульском районе. Константин Захаров – в 
Сатке, Катав-Ивановском и Усть-Катавском районах. Александр 
Мотовилов провел рабочие встречи с жителями Челябинска, 
Озерска, Каслей и Кыштыма.

У сайта появилась  
новая версия
На прошлой неделе начала работу новая версия 
сайта Законодательного Собрания 
Челябинской области, доступная 
по адресу: www.zs74.ru.

Награда за стремление 
к знаниям
Накануне Международного дня студентов  
185 аспирантов, студентов и учащихся
учреждений профессионального образования 
получили стипендии Законодательного
Собрания Челябинской 
области

С сигаретой – на выход?
Подведены итоги интернет голосования  
по пакету антитабачных законов. 
Мнения депутатов 
и жителей области
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Развитию физической культуры и 
спорта в Челябинской области уделяется 
большое внимание. Депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
поддерживают южноуральских спор-
тсменов, а развитие всех спортивных 
направлений – на постоянном контроле 
парламентариев.

Такое неравнодушие помогает нашим 
спортсменам завоевывать все новые 
победы в копилку Южного Урала. 

На днях в областной парламент обрати-
лась председатель комитета по физической 
культуре и спорту Нязепетровского муни-
ципального района Надежда Сапожникова, 
которая от своего имени и от имени юных 
спортсменов выразила большую благодар-
ность председателю Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимиру 
Мякушу (фракция «Единая Россия») за ока-
занную помощь. 

Не секрет, что Нязепетровский район – один 
из самых удаленных в Челябинской области, и 
несколько лет здесь была проблема транс-
портной доставки ребят в детско-юношескую 
спортивную школу района, на соревнования. С 
просьбой помочь решить этот вопрос Надежда 
Сапожникова обратилась к спикеру областно-
го парламента. Понимая важность проблемы, 
Владимир Мякуш взял ее решение под лич-
ный контроль, помощь была оказана. Отныне 
у юных спортсменов есть «ГАЗель», которая 
доставляет ребят в спортивную школу, а также 
на районные и областные соревнования.

«Все наши ребята выражают слова благо-
дарности за эту неоценимую помощь», – гово-
рится в письменном обращении председателя 
комитета по физической культуре и спорту.

«Юный  
ПредПриниматель»

На прошедшей неделе стартовал кон-
курс среди старшеклассников Сосновско-
го района Челябинской области «Юный 
предприниматель».

Вот уже второй год по инициативе 
депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области про-

водится конкурс среди учащихся старших 
классов «Юный предприниматель». В про-
шедший четверг, 15 ноября, в управлении 
образования администрации Сосновского 
района Челябинской области прошло его 
торжественное открытие. После открытия 
ребята отправились на экскурсию на одно 
из крупных предприятий региона, где смог-
ли вживую увидеть весь цикл производства 
продукции.

По мнению организаторов конкурса, раз-
витие малого бизнеса в России невозможно 
без формирования нового поколения моло-
дых инициативных предпринимателей. Поэто-
му развивать предпринимательские качества, 
знакомить с тонкостями этой профессии, не-
обходимо еще в школьном возрасте.

Первый этап конкурса пройдет в форме 
выездного семинара, на котором конкурсанты 
познакомятся с основами предприниматель-
ской деятельности и бизнес-планирования. 
Занятия будут проходить в виде ролевых и де-
ловых игр. Также ребята выполнят творческие 
задания, посетят мастер-классы молодых и 
уже состоявшихся предпринимателей. В итоге 
каждый участник должен будет разработать 
бизнес-проект.

Финальным и самым волнительным для 
школьников этапом станет защита проек-
тов, где юные предприниматели представят 
свои бизнес-идеи экспертной комиссии. Экс-
перты – действующие предприниматели не 
только оценят проекты, представленные кон-
курсантами, но и дадут практические советы 
и рекомендации, а также смогут помочь в 
практической реализации самых интересных 
бизнес-идей.

Продолжение. Начало на стр. 1

-Сделано немало, – добавил глава го-
сударства. – Но предстоит сделать 
гораздо больше. И наработанный 

опыт четко показал, что единичными мерами 
здесь не решить большой вал проблем, кото-
рый накопился в этой сфере. Нужен комплекс-
ный подход.

В ходе обсуждений Владимир Путин опреде-
лил семь основных направлений, на которые 
стоит обратить особое внимание. 

Капитальный ремонт жилого фонда – в чис-
ле первых таких направлений.

На встрече были озвучены не самые ра-
дужные показатели. К примеру, по данным 
Росстата, только в прошлом году более полуто-
ра миллионов многоквартирных домов имели 
износ от 30 до 65 процентов. В этом жилищном 
фонде в настоящий момент проживают 45 мил-
лионов человек.

Проблемой износа жилого фонда государ-
ство серьезно озаботилось еще четыре года на-
зад. Тогда было решено создать федеральный 
Фонд содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства. Благодаря его ра-
боте немало проблем было решено. В общей 
сложности за 2008 – 2011 годы на капиталь-
ный ремонт многоквартирных домов из фонда 
было выделено 286,8 миллиарда рублей, а в 
текущем году – 35,5 миллиарда рублей.

– В результате улучшены условия прожива-
ния для 17,3 миллиона человек, – отметил пре-
зидент. – Фонд в целом справляется со своими 
задачами, но очевидно, что для решения про-
блем капремонта нужно искать и другие меха-
низмы и дополнительные средства.

Несмотря на значительную помощь, оказан-
ную Фондом содействия реформированию ЖКХ, 
острота проблемы не снята. И Челябинская об-
ласть не исключение. В нашем регионе немало 
многоквартирных домов, нуждающихся в ка-
питальном ремонте. Кстати, с 2008 по 2011 год 
на Южный Урал из средств Фонда содействия 
реформированию ЖКХ было направлено 4,89 
миллиарда рублей. На эти деньги было отре-
монтировано 5975 домов. Что касается этого 
года, то Челябинская область из фонда по-
лучила более 530 миллионов рублей, которые 
были направлены на капитальный ремонт 274 
многоквартирных домов. Стоит обратить вни-
мание, что ремонт на всех домах проходит 
на условиях софинансирования из областной 
казны, местных бюджетов и средств жителей, 
доля которых составляет пять процентов.

Ситуация в этой сфере может усугубиться 
после прекращения деятельности фонда. Когда 
принималось решение о создании такой струк-
туры, были прописаны сроки работы фонда 
– до 1 января 2013 года. Понятно, что вопрос 
болезненный, непростой, ведь в таком случае 
нести все материальные издержки по капре-
монтам общей жилой собственности придется 
самим жителям. Способы решения вопроса 

неоднократно обсуждались на всех уровнях 
власти. Предложения по «разрулированию» 
ситуации звучали самые разные. От создания 
специального регионального фонда, куда будут 
стекаться все денежные потоки, направленные 
на ремонт многоквартирных домов, до откры-
тия специальных счетов в банках на каждый 
дом. В любом случае доля материальных трат 
населения может увеличиться в разы.

Напомним, в конце июня этого года в За-
конодательном Собрании Челябинской области 
состоялся семинар-совещание, на котором ши-
роко обсуждались вопросы механизма управ-
ления многоквартирными домами: что нужно 
сделать, чтобы он был максимально эффектив-
ным, как должна работать система капитальных 
ремонтов, какие меры необходимо предпри-
нять, чтобы финансирование капремонтов было 
максимально прозрачным, а сами ремонты – 
качественными. В дискуссии принимали участие 
депутаты Государственной Думы, Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, предста-
вители Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства, органов 
государственной власти субъектов, входящих в 
УрФО, муниципалитетов, предприятий жилищно-
коммунального комплекса. Обсуждение было 
острым, большинство участников встречи вы-
сказали уверенность – населению не потянуть 
внушительные траты на капремонты. Ведь 
большая часть жилого фонда 50 – 60-х годов, 
а то и старше. А значит, износ всех сетей, ком-
муникаций довольно большой и без поддержки 
государства с проблемой не справиться.

Стоит отметить, что мнение широкой об-
щественности не осталось незамеченным на 
самом высоком уровне. Федеральная власть 
прислушалась к доводам специалистов, про-
стых граждан. Недавно российский президент 
Владимир Путин, премьер-министр Дмитрий 
Медведев озвучили предложение продлить 
еще на три года работу Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ. Более того, законопроект 
по созданию региональных фондов, по мнению 
федеральных властей, должен обсуждаться 

всесторонне, более тщательно, чтобы не допу-
стить роста социальной напряженности.

Напомним, пока законопроект по созданию 
региональных фондов капстроительства жи-
лых домов принят депутатами Государственной 
Думы только в первом чтении. При этом в ряде 
субъектов РФ системы финансирования капи-
тального ремонта многоквартирных домов 
действуют уже длительное время. Например, в 
Татарстане, Ярославской, Новосибирской, Том-
ской, Кировской областях. В Ростове-на-Дону 
есть опыт кредитования и аккумулирования 
средств граждан, направляемых на капиталь-
ные ремонты. Здесь деятельность подобной ре-
гиональной структуры ведется под гарантиями 
областного правительства.

Активно прорабатываются возможности соз-
дания подобного фонда и на Южном Урале. Пока 
на законодательном уровне этот вопрос никак 
не решен, муниципальная и региональная вла-
сти ищут способы создания такого фонда. 

В любом случае у федерального и област-
ного правительства есть понимание: пере-
кладывать решение всех проблем на плечи 
простых граждан нельзя. Тем более что похва-
статься более-менее приличным состоянием 
жилищного фонда, доставшегося в наследство 
современной России от советского времени, 
страна не может. И жителям с решением всех 
насущных проблем, накопившихся в жилищно-
коммунальном секторе за несколько десяти-
летий, самостоятельно не справиться. Поэтому 
власть активно обсуждает возможности сни-
жения материальной нагрузки по капитальным 
ремонтам на простых жителей.

Вопросы, каким образом будет действовать 
новая законодательная база, как будет выгля-
деть схема капитальных ремонтов в будущем, 
каким образом это отразится на жителях, как 
будет осуществляться государственный кон-
троль всех средств, пока без ответов. Но за-
интересованность государства в их решении 
есть. Дискуссии продолжаются, правительство 
открыто к диалогу, мнение простых россиян 
будет обязательно учитываться.

каПремонты: зона ответСтвенноСти

Александр МОТОВИЛОВ, депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области, заместитель председателя комитета по строи-
тельной политике, председатель комитета по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– Замечания к законопроекту со стороны президента В.В. Путина абсолют-
но справедливы. По данным статистики, более полутора миллионов много-
квартирных домов имеют износ от 30 до 65 процентов. Это свыше половины 
всех многоквартирных домов. Проблемы копились годами. Конечно, собственники несут 
ответственность за свое жилье, но было бы несправедливо оставить их один на один с этой 
проблемой. Хорошо, что такой важный и актуальный вопрос, как система финансирования 
капитальных ремонтов, принимается не в спешке, а обдуманно и с учетом разных мнений. 
Еще летом, когда в Законодательном Собрании проходило совещание-семинар по этой теме, 
высказывались опасения, смогут ли собственники домов, особенно старых, с большим из-
носом, накопить на проведение капитальных ремонтов без какой-либо помощи из бюджета. 
Очевидно, что здесь не обойтись без господдержки. Вопрос создания региональных систем 
капремонта нуждается в детальной проработке, должны быть созданы четкие и понятные 
механизмы финансирования ремонтов. И определена степень участия и собственников 
жилья, и бюджета, и инвесторов.
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журналиСты и деПутаты: 
диалог начинаетСя

В Законодательном Собрании идет форми-
рование общественного совета по вопросам 
СМИ. И вот на днях состоялось его первое ор-
ганизационное заседание, на которое были 
приглашены руководители средств массовой 
информации, представители общественно-
сти, которым предложено войти в совет. Ини-
циатива создания такой общественной струк-
туры принадлежит председателю комитета 
по информационной политике Александру 
Мотовилову (фракция «Единая Россия»).

-Комитет по информационной политике – это 
открытая площадка. Было бы неправильно 
выстраивать информационную политику, 

не задействовав в этом процессе журналистское со-
общество. В медиасообществе есть немало проблем, в 
решении которых депутаты Законодательного Собрания 
могли бы принять самое активное и, я надеюсь, резуль-
тативное участие. Вы знаете, что такой же профильный 
комитет создан и в Государственной Думе. И мы могли 
бы стать проводниками тех вопросов и проблем, кото-
рые необходимо решать и обсуждать на федеральном 
уровне. Поэтому считаю, что создание общественного 
совета для нашего комитета просто необходимо, – от-
метил Александр Мотовилов.

В предлагаемый состав общественного совета по 
вопросам СМИ войдут: Александр Юрин, председатель 
Союза журналистов Челябинской области, Валерий 
Шагиев, директор телерадиокомпании «Восточный 
экспресс», Светлана Яремчук, директор ГПЧО «ОТВ», 
Ирина Парфентьева, главный редактор газеты «Сосе-
ди», Галина Иванова, директор агентства «Урал-пресс-
информ», Эвелина Григорьева, начальник управления 
по связям с общественностью ЧТПЗ, Григорий Ройзман, 
генеральный директор «Радио-Континенталь», Андрей 
Трушников, главный редактор газеты «Южноуральская 
панорама», Максим Бодягин, блогер.

Основные задачи совета: обсуждение общественно 
значимых проектов законов Челябинской области, про-
ектов федеральных законов; обсуждение предложе-
ний по совершенствованию общественных отношений 
в области средств массовой информации; подготовка 
предложений по совершенствованию законодательства 
в области СМИ.

На встрече обсудили проект положения «Об обще-
ственном совете при Законодательном Собрании по во-
просам средств массовой информации». Для избрания 
председателем общественного совета была предложена 
кандидатура Александра Юрина, председателя Союза 
журналистов Челябинской области. Решение по этим 
вопросам Законодательное Собрание решит на ближай-
шем заседании.

Сатка Принимала 
олимПийцев

В ноябре Сатку посетили знаменитые дзюдои-
сты, золотые призеры Лондонской олимпиады 
Арсен Галстян и ТагирХайбулаев. Во Дворце спорта 
«Магнезит» они встретились с юными спортсмена-
ми. Во встрече с олимпийцами приняли участие 
Глава Саткинского муниципального района Алек-
сандр Глазков и депутат Законодательного Собра-
ния Леонид Урмашов (фракция «Единая Россия»).

Руководители уверены, что встречи с чемпиона-
ми – это хороший стимул для маленьких спор-
тсменов к достижению дальнейших успехов.

Саткинские ребята, занимающиеся дзюдо, с нетер-
пением ожидали гостей-чемпионов. Они взяли у из-
вестных спортсменов автографы, сфотографировались с 
ними на память и задали вопросы, самый частый из ко-
торых – смогут ли когда-нибудь и они попасть на Олим-
пиаду. ТагирХайбулаев ответил, что шанс есть у каждого, 
нужно только много и серьезно тренироваться.

Олимпийцы также рассказали о том, с чего начина-
лась их спортивная карьера, а на прощание пожелали 
саткинским ребятам удачи и успехов в спорте.

у Сайта законодательного Собрания 
ПоявилаСь новая верСия

Продожение. Начало на стр.1

– Карусели здесь появились недавно, 
– рассказал 12-летний Максим Артемьев. 
– И теперь это стало нашим любимым ме-
стом для прогулок. Раньше здесь вообще, 
кроме камней, ничего не было, а теперь 
стало здорово. В поселке больше нет таких 
мест для отдыха и прогулок.

После осмотра благоустроенного сквера 
Владимир Мякуш осмотрел здание дет-
ской поликлиники, в котором в настоящий 
момент полным ходом идут ремонтные 
работы. Уже в декабре этого года здесь 
планируют принять первых маленьких па-
циентов.

Стоит отметить, что пока детские врачи 
ведут прием в старом здании, где условия 
оставляют желать лучшего. Здание даже 
внешне выглядит не самым лучшим обра-
зом: потрескавшиеся стены, покосившиеся 
окна, облупленная штукатурка.

– Еще летом местные жители обра-
тились с просьбой помочь в решении 
вопроса по детской поликлинике, – про-
комментировал Владимир Мякуш после 
осмотра нового здания детской поликли-
ники. – И совместно с главой Коркинского 
муниципального района Геннадием Усен-
ко, депутатами Розинского поселения было 
принято решение о переселении детской 
поликлиники в здание, которое находит-
ся на территории поселковой больницы. 
В настоящий момент здесь идет ремонт, 
но уже совсем скоро обновленная поли-
клиника примет своих первых маленьких 
пациентов. Ремонтные работы уже завер-
шаются.

На то, что уже во второй половине де-
кабря новая детская поликлиника откро-
ет свои двери, надеется и медицинский 
персонал. Главный врач горбольницы №2 
Ростислав Велигоша рассказал, что общие 
строительные работы по графику должны 
закончиться уже к 15 декабря.

– Рассчитываем, что уже в этом году мы 
сможем принять своих первых пациентов 
в новом здании, – добавил Ростислав Гри-
горьевич. – Нужно отметить, что здесь бу-
дет детская поликлиника мощностью 200 
посещений в смену. Будут работать четыре 
участковых врача, три узких специалиста, 
кабинет здорового ребенка, игровая ком-
ната, сухой бассейн, процедурный кабинет, 
кабинет манту, прививочный кабинет.

Кроме того, главврач рассказал, что 
за два года реализации программы мо-
дернизации системы здравоохранения, в 
детской поликлинике было обновлено 70 
процентов медицинского оборудования, 
остальные 30 процентов будет закуплено 
до конца этого года. Тендер уже объявлен.

Следующим объектом в рабочем визи-
те Владимира Мякуша стал уже заселен-
ный дом в городе Коркино, который был 
построен специально для переселенцев из 
поселка Роза.

Дом находится в центре города, рядом 
со всеми социально важными структу-
рами.

– Нам здесь очень нравится, – рассказа-
ла пенсионерка, участница программы по 
переселению розенцев Лидия Николаевна 
Баль. – Условия все комфортные, квартира 
по площади даже больше, чем была у нас 
в поселке. Есть все удобства, центр города, 
рядом аптека, больница, магазины. А еще 
мне как пенсионерки очень важно, чтобы 
все было под рукой, например, когда жили 
в поселке Роза, у нас была двухуровневая 
квартира, приходилось бегать по этажам, 
а мне в моем возрасте непросто одолеть 
ступеньки. А здесь такой проблемы нет, 
живем в комфортных условиях.

Рабочий визит в Коркинский района за-
вершился встречей Владимира Мякуша с 
местным депутатским активом, жителями 
города Коркино.

Ирина Яббарова ,
фото Наиля Фаттахова

ПоСелок роза ПреображаетСя

Владимир МяКУш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– В поселке Роза за последнее время 
произошли значительные перемены к 
лучшему. Уверен, все, что сейчас делает-
ся для того, чтобы жизнь розенцев стала 
комфортней, будет доведено до конца. Все 
мероприятия, которые утверждены, будут 
выполнены. Тем более что и со стороны 
губернатора Челябинской области Ми-
хаила Юревича осуществляется серьезный 
контроль за ходом переселения жителей 
поселка Роза, за ходом выполнения про-
грамм, связанных с повышением качества 
и уровня жизни.

Эффективно работает вновь избранный 
депутатский корпус, совместно с главой 
Коркинского муниципального района Ген-
надием Усенко, общественностью решаются 
важнейшие проблемы. От слов здесь давно 
перешли к делу, и обстановка меняется в 
лучшую сторону. Надеюсь, что жители по 
достоинству оценят усилия главы района, 
депутатского корпуса.

Коркино. Дом, который специально построен 
для переселенцев из поселка роза

особый восторг от благоустройства п. роза 
испытывают дети – в поселке заработал парк 

аттракционов

владимир Мякуш проверил, как идет капитальный ремонт детской поликлиники

Но
во

Ст
и

На прошлой неделе начала ра-
боту новая версия сайта Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, доступная по адресу: 
www.zs74.ru.

При разработке новой версии 
были учтены самые совре-
менные технологии в области 

создания веб-ресурсов, усовершенство-
вана система навигации и дизайн, а по-
иск информации по сайту стал быстрее 
и проще.

Главная страница интернет-портала 
областного парламента теперь содер-
жит видеоленту с последними ком-
ментариями депутатов, личную ленту 
новостей председателя ЗСО Владимира 
Мякуша, анонс мероприятий на каждый 
день. Подробные текстовые материалы 
о Законодательном Собрании, новости 
депутатов, как и прежде, остались ин-
формационной основой интернет-сайта. 
Благодаря модернизации появилась 
возможность сопровождать текстовые 
материалы фотографиями, видеозапи-
сями и различными файлами, с кото-
рыми пользователи могут не только 
ознакомиться в режиме онлайн, но 
и загрузить на свои компьютеры для 
дальнейшего использования.

Теперь все социальные сети, в кото-
рых Законодательное Собрание ведет 
информационную деятельность, инте-
грированы в единую систему с новым 
сайтом. Пользователи смогут делиться 
новостями ЗСО на своих страницах в 
Facebook, Twitter и LiveJournal, там же 

высказать свое мнение и задать инте-
ресующие вопросы.

И это лишь первый этап модерни-
зации сайта. Уже в начале следующего 
года у интернет-ресурса появится мо-
бильная версия и интерактивная кар-
та Челябинской области, с помощью 
которой южноуральцы смогут больше 
узнать о своих избирательных округах и 
деятельности депутатов.

Работу по модернизации сайта За-
конодательного Собрания курирует ко-
митет по информационной политике во 
главе с Александром Мотовиловым.

«Модернизируя сайт, мы в первую 
очередь опирались на опыт наших 
коллег из других регионов, тенденции 
развития интернет-порталов органов 
законодательной власти, – комменти-
рует депутат. – Попытались перенять 
положительный опыт и не допустить 
повторения чужих ошибок».

Председатель областного парламен-
та Владимир Мякуш признался, что ему 
особенно понравилась идея создания 
версии сайта для мобильных устройств, 
которая должна появиться в скором 
времени.

«Сохранив все удачные, на наш 
взгляд, ходы, реализованные в преж-
ней версии сайта, мы привнесли много 
новых и эффективных решений. Так это 
или нет – вывод делать пользователям. 
Тем более что сейчас на сайте действует 
опрос общественного мнения по по-
воду функциональности новой версии 
ресурса», – также отметил Владимир 
Викторович.
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Накануне Международного дня студен-
тов 185 аспирантов, студентов и учащихся 
учреждений профессионального образова-
ния получили стипендии Законодательного 
Собрания Челябинской области. Наградить 
и поздравить студентов с приближающим-
ся праздником пришли председатель За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), заместитель председателя Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Рос-
сия»), депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Лена Колесникова 
(фракция «Единая Россия»), заместитель 
министра образования и науки Челябин-
ской области Галина Казакова.

Стало доброй традицией в канун Между-
народного дня студента проводить цере-
монию вручения стипендий студентам и 

учащимся Челябинской области. Уже десятый 
год Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти поощряет лучших студентов региона. В 
прошлом году южноуральские парламентарии 
наградили 100 молодых людей, в этом году их 
число возросло до 185.

Открывая церемонию награждения, предсе-
датель регионального парламента заметил, что 
в этот знаменательный день в зале сидят лучшие 
представители учащейся молодежи Челябин-
ской области.

– Мы часто говорим о будущем России и 
задумываемся над тем, что будущее сегодня 
рождается в вузах, школах, лицеях, училищах. 
И вот лучшие представители молодежи Челя-
бинской области сегодня находятся здесь. Вы 
своим упорным трудом, инициативой, смекал-
кой и настойчивостью добываете знания, кото-
рые понадобятся в дальнейшей жизни. Сегодня 
вы выбираете свой путь, начинаете строить ка-
рьеру, и в этом вам большую помощь оказыва-
ют ваши педагоги и наставники. Мы надеемся, 
что будущее России будет счастливым, великим 
и в ней будут жить грамотные люди, которые 
будут строить новую жизнь и новый мир. И вы, 
молодые люди нашей области, в этом будете 
занимать достойное место. Я вас поздравляю с 
получением стипендии, благодарю вас за ваше 
отношение к учебе и думаю, что вы с честью 
оправдаете то доверие и ту награду, которую 
получаете сегодня.

Также Владимир Мякуш поблагодарил всех 
преподавателей, родителей и наставников за то, 
что они отдают свое сердце и душу воспитанию 
молодого поколения.

Череда награждений началась с вручения 
благодарственного письма и чествования 
одного из известных педагогов, ученых, та-

лантливого организатора образования Анато-
лия Гостева. Анатолий Германович прошел путь 
от старшего пионервожатого до заведующего 
районным отделом народного образования. За 
десятилетия своей профессиональной деятель-
ности он накопил большой педагогический и 
руководительский опыт и создал инновацион-
ное образовательное учреждение лицей № 11. 
Сегодня он народный учитель России, доктор 
педагогических наук, профессор, председатель 
диссертационного совета по педагогике и пси-
хологии ЮУрГУ.

– Я недавно получил признание из рук пре-
зидента, – делится своей радостью Анатолий 
Гостев, – который вручил мне удостоверение 
и знак народного учителя России. Но сегодня 
прошло не менее торжественное для меня со-
бытие. Депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области был оценен мой труд. При-
сутствуя на церемонии награждения в канун 
Международного дня студенчества, я мыслен-
но возвращался в свои студенческие годы. Для 
каждого это время – самый расцвет сил, самый 
интересный и бурный период жизни. Поэтому у 
меня сейчас волнительное состояние, потому что 
я снова почувствовал себя студентом.

Сегодня система образования позволяет мо-
лодым людям получать профессии на трех сту-

пенях: начальной, средней и высшей. А также 
всерьез заняться наукой и в качестве аспирантов 
и соискателей степени кандидата наук. Стать 
стипендиатом Законодательного Собрания Че-
лябинской области почетно. Стипендиаты – это 
гордость преподавателей, родителей и настав-
ников.

О возможном продолжении своей научной 
деятельности думает гордость Златоустов-
ского филиала ЮУрГУ, студент пятого курса 
кафедры «гражданское и уголовное право и 

процесс» экономического факультета Эльдар 
Кунафин.

– Я совсем не ожидал, что стану стипендиатом. 
Для меня это полная неожиданность. Этой стипен-
дией я в первую очередь благодарен своим препо-
давателям, которые вкладывали в меня столько 
знаний. Наверное, я получил такую награду за свою 
научную деятельность. Я участвую в различных 
конференциях, олимпиадах, пишу научные рабо-
ты. Возможно, после получения диплома я продол-
жу свое образование и пойду в аспирантуру.

Владимир МяКУш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Уже стало доброй традицией в канун 
праздника Международного дня студента вру-
чать стипендии Законодательного Собрания 
Челябинской области лучшим представителям 
южноуральской учащейся молодежи. Эта сти-
пендия вручается лучшим из лучших по пред-
ставлению руководства учебных заведений. 
Мы часто говорим о будущем Челябинской об-
ласти, России. Для того чтобы это будущее было 
умным и грамотным, мы таким вот способом 
стимулируем интерес молодежи к учебе и по-
лучению качественных знаний. Любая учеба 

предназначена для того, чтобы человек вы-
брал свой путь и получил достойную профес-
сию и специальность. В этом году мы сделали 
акцент на поощрении студентов и учащихся 
технических вузов, колледжей и училищ. В 
этом году мы увеличили и сумму стипендии, 
и количество стипендиатов. Если в прошлом 
году мы награждали 100 человек, то сегодня 
их 185. Конечно, здесь заслуга не только самих 
студентов и учащихся, но и их наставников 
и преподавателей. Я бы хотел поблагодарить 
всех преподавателей, которые отдают свои 
знания, душу и сердца для воспитания своих 
учеников. Поздравляю наших стипендиатов с 
получением заслуженной награды.

Александр ЖУРАВЛЕВ, за-
меститель председателя Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель 
комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и 
спорту (фракция «Единая Рос-
сия»):

– Это очень достойный праздник 
в канун Дня студенчества. Мы спе-
циально приурочили награждение к 
этому дню. Это мероприятие очень 
нужное и полезное, потому что в 
своем труде получать оценки нужно 
не только в виде пятерок, похваль-
ных грамот, но и на таком высоком 
уровне, как высший представитель-
ный орган Челябинской области. 
Возможно, такое признание – это та 
путеводная звезда, которая указы-
вает, что люди на правильном пути. 
Сегодня 185 студентов и учащихся 
различных учебных заведений про-
фессионального образования полу-
чили стипендии. Я не сомневаюсь, 
что такая высокая оценка станет 
для ребят стимулом к достижению 
новых высот.

награда за Стремление к знаниям
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Студенчество – прекрасная, яркая 
и веселая пора. Один из самых запо-
минающихся этапов жизни. Именно 
про студентов существует так мно-
го историй, афоризмов, анекдотов. 
В это время прекрасной молодости 
мы успеваем не только учиться, но 
и общаться с друзьями, влюбляться, 
совершать глупости, делать первые 
шаги во взрослой жизни, находим 
себя и свои увлечения.

Вот и студент пятого курса факуль-
тета технического сервиса в агро-
промышленном комплексе Челя-

бинской государственной агроинженерной 
академии, стипендиат Законодательного 
Собрания Челябинской области Иван Рыж-
ков считает пять лет студенческой жизни 
самыми запоминающимися. Для него это 
время – большая школа жизни.

– Выпускаться из университета тяжело, 
– делится Иван. – Я с трудом представляю, 
что будет, когда я выйду за стены вуза, и 
что меня ждет там. Это точно так же, как 
когда я только поступал и не знал, что там 
внутри. Но в то же время вступать в новую 
жизнь мне не страшно. Это интересно. Я 
люблю крутые повороты, неожиданности. 
У меня есть задумки, планы, думаю, я 
справлюсь.

Иван Рыжков родился в Челябинске, окончил 
школу № 62. После школы поступил в агроин-
женерную академию на инженера-технолога по 
переработке сельскохозяйственной продукции.

– Я выбрал такую профессию потому, что есть 
возможность после окончания устроиться на 
предприятие с перспективой карьерного роста. 
Да и инженеры сейчас востребованы.

Такой выбор профессии не случаен еще и по-
тому, что в школе любимым предметом у Ивана 
была царица всех наук – математика.

– Самым любимым предметом в школе была 
математика, – рассказывает стипендиат. – Хотя 
она одновременно и любимый, и нелюбимый 
предмет. Когда понимал материал, мне она нра-
вилась, а когда нет, то, соответственно, не нра-

вилась. Гуманитарные предметы были несколь-
ко второстепенными. Больше всего нравилось 
что-то считать, находить, доказывать разные 
теоремы.

Университетская жизнь – это не только по-
сещение лекций, семинаров, сдача зачетов и 
экзаменов. Это также участие во внеучебной 
деятельности, увлечения. Самым любимым за-
нятием у Ивана является игра в КВН. Когда герой 
нашего рассказа учился на первом курсе, в ака-
демии объявили набор команды КВН. Втроем 
с друзьями он решил попробовать себя в роли 
веселого и находчивого.

– У нас вуз имеет очень богатую историю КВН. 
Мы загорелись и решили тоже пойти играть. И 
вот уже в течение пяти лет я плодотворно за-
нимаюсь этой деятельностью. Вместе с командой 
был финалистом областной и центральной лиги 
КВН, участвовал в международных фестивалях. 
Но в прошлом году случилось так, что моя преж-
няя команда распалась. Я решил создать новую. 
Все рубежи пришлось проходить заново. Но уже 
за первый год мы стали финалистами областной 
лиги. Зимой нам предстоит представить свое 

творчество редакторам высшей лиги на между-
народном фестивале в Сочи.

Помимо игры в КВН я провожу много вузов-
ских мероприятий, являюсь активистом. Все это 
очень помогло мне раскрыться. Раньше я был 
стеснительным, боялся сцены, не мог с некото-
рыми людьми заговорить.

Совмещать учебу и столь насыщенную вне-
учебную жизнь тяжело. Чтобы все успевать, Иван 
старается придерживаться правила: «Все можно 
успеть, если правильно расставлять приорите-
ты».

– Где-то это получается, где-то нет. Порой бы-
вает так, что неожиданно приходит приглашение 
где-то выступить или провести мероприятие и 
нужно туда ехать. Поэтому сложно составлять 
какое-то расписание. Из-за этого иногда возни-
кают затруднения с учебой. Но я научился нахо-
дить общий язык с преподавателями и деканом. 
Они меня понимают.

Пятый курс очень важный и ответственный. 
Впереди госы, написание и защита диплома. 
Окончание вуза сейчас главный приоритет у Ива-
на. Но даже после выпуска он не собирается 
бросать свою команду. Да и из академии выпу-
скаться не очень хочется. За пять лет она успела 
стать вторым домом.

– Даже когда я закончу академию, все равно 
не брошу свою команду КВН, буду приходить и 
работать с ними. Хочется добиться того уровня, 
который был с предыдущей командой, и даже 
пойти дальше. А из вуза не хочется даже уходить. 
Была бы там у меня какая-нибудь комната, я бы 
там жил. Еду в него, как домой. Туда заходишь и 
там тепло, я там знаю всех: охранников, вахте-
ров. Академия для меня очень родная и теплая.

Окружающие видят Ивана Рыжкова позитив-
ным и всегда улыбающимся. Он очень общитель-
ный человек, легко может войти в новую, незна-
комую компанию. По его словам, максимальное 
время, которое он может провести наедине с 
собой, – проезд в транспорте. А к выполнению 
каких-либо дел он всегда подходит очень от-
ветственно.

– Я всегда стараюсь быть позитивным, не-
смотря ни на что. Если у меня что-то плохое 
случилось, я все равно буду стараться улыбать-

ся. Таким меня видят и запоминают. К делам же 
подхожу очень ответственно. Я борюсь за каче-
ство. Поэтому во мне видят и руководителя.

Последнее время отдыхать от повседневных 
забот студент любит дома. Как он рассказал, в 
семье у него очень теплые отношения. Многие 
друзья завидуют, что у Ивана такая замечатель-
ная мама.

– Все чаще я предпочитаю отдыхать дома. 
Друзья зовут пойти погулять, а мне хочется 
остаться дома и отдохнуть там. Тем более что у 
меня с мамой очень теплые отношения. Многие 
друзья и знакомые даже завидуют, говорят, что 
она у меня классная. Мы никогда с ней не ругаем-
ся. Если возник какой-то спор или я что-то непра-
вильно сделал, мы садимся и разговариваем, 
обсуждаем. Она никогда не грозит пальцем, а 
делится опытом, учит на примере своих жизнен-
ных ситуаций. Мама для меня всегда пример.

По мнению Ивана, самое главное в жизни – 
это найти себя, свое любимое дело, чтобы рабо-
тать было в радость, было что рассказать внукам. 
Также он считает, что в жизни нужно уметь найти 
выход из любой ситуации. Тупиковых случаев 
нет, и всегда можно чего-то добиться.

– Бывает такое, что хочется вернуться назад 
и что-то исправить. Но это невозможно, и тут 
нет ничего страшного. Ситуации повторяются, 
возможно, не такие же, но подобные. Ты просто 
делаешь выводы, идешь дальше и в следующий 
раз поступаешь иначе.

Я посещаю разные тренинги. Для меня это 
бесценный опыт, потому что люди разные быва-
ют. Так я учусь правильно реагировать в проис-
ходящих ситуациях, чтобы в будущем не сделать 
ошибку.

На вопрос о том, что бы Иван написал себе в 
прошлое, если бы была такая возможность, он 
бы посоветовал себе поступать так, как знаешь.

– Бывали такие случаи, когда я был в какой-
то ситуации прав, но меня переубеждали. Я при-
слушивался и ошибался. Важно слушать себя. 
Конечно, мнение других тоже нужно учитывать, 
но необходимо и делать оценку того, что тебе 
говорят.

оксана вЕЛИКаЯ

иван рыжков: «я вСегда СтараЮСь быть Позитивным»

Поколдуем?! Щепотка таланта 
плюс поварешка усердия, по вкусу 
добавить трудолюбия, засыпать 
пару чайных ложек старания, доба-
вить к этому звон столовых пред-
метов, шум кастрюль и сковородок, 
чуть-чуть шипения, кипения, маня-
щих запахов. Все тщательно переме-
шать, довести до полной готовности, 
подавать в любом виде. Вот простой 
рецепт профессионального успеха в 
волшебном мире кулинарного ис-
кусства. Кстати, формулу эту вывела 
будущая волшебница поварского 
дела, студентка профессионального 
училища № 1, стипендиатка Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Елена ЛИСОГУРСКАя.

В следующем году Елена защищает 
диплом по специальности «По-
варское дело», так что армия вол-

шебников кулинарии скоро пополнится. 
За три года учебы ни разу не пожалела, 
что решила связать свою жизнь с «вкус-
ной» профессией. Более того, с каждым 
днем «кухонное колдовство» нравится все 
больше. Уже сейчас девушка работает по 
специальности, совмещая учебу с профес-
сиональной деятельностью.

– Сначала даже и не думала, что пойду 
после школы учиться на повара, – рассказала 
Елена. – Вариантов, на кого пойти учиться, 
у меня было много. Хотела быть как мама 
– строителем, она штукатур-маляр. Но мама 
стала отговаривать: работа тяжелая, совсем 

не женская. Потом решила пойти учиться на 
портного в колледж сервиса, но передумала. 
Одно время серьезно увлекалась психологией. 
Но с окончательным выбором в какой-то сте-
пени помогла определиться подруга, которая 
на тот момент уже училась и рассказывала, 
как это интересно. Я пришла в училище, по-
знакомилась с преподавателями, посмотрела 
лабораторию, в которой занимаются будущие 
повара, мне все очень понравилось.

Не последнюю роль в выборе профессии 
сыграли бабушки, которые не только на работе 
проявляли волшебные таланты кулинарного 
мастерства, но и домашних до сих пор лю-
бят побаловать вкусными блюдами. А внучка 
всегда, что называется, на подхвате. Детское 

увлечение постепенно переросло во взрослый 
интерес, а теперь вот стало профессией. И уже, 
по признанию самой девушки, трудно предста-
вить, что могло быть что-то другое.

– Уже и не представляю, могло ли все сло-
житься как-то по-другому, – задумалась Елена. 
– Мне всегда нравилось что-то придумывать. 
Уже в училище вдруг проявились литератур-
ные способности, пишу стихи и рассказы, пока 
только для себя. Возможно, могла бы связать 
свою жизнь с учительством, всегда любила 
русский язык и литературу, и с учителями по 
этим предметам мне везло. А может быть, 
была бы дизайнером. А вообще, если быть 
совсем откровенной, не хочу останавливаться 
на той ступеньки, на которую сейчас поднялась, 
есть огромное желание идти дальше, вперед, 
вверх. Мне нравится учиться, нравится узна-
вать что-то новое. У меня есть заветная мечта 
– хочу открыть свой небольшой ресторанчик 
или кафе. Хочу, чтобы там всегда было много 
гостей. Почему ресторан? Потому что там опять 
же есть простор для творчества, механическая 
работа не для меня.

Почему бы и нет?! Открытия и новые до-
стижения вдохновляют, а девиз, по которому 
живет Лена Лисогурская, «Все будет хорошо» 
всегда будет помогать идти только вперед. 

А стипендия Законодательного Собрания Че-
лябинской области, которую девушка получила 
16 ноября, – значительный стимул поднимать-
ся вверх по карьерной лестнице, навстречу 
новым победам. Главное – суметь сохранить 
в себе желание идти вперед, развиваться. А 
мастерство волшебника кулинарного мира 
придет само, ведь начало этому уже положено.

– Что больше всего нравится в работе?! 

Наверное, сам процесс готовки. Повар – про-
фессия творческая, и мне как человеку твор-
ческому очень интересно создавать что-то но-
вое, изобретать, готовить интересные блюда, 
экспериментировать, особенно когда выбор 
продуктов богатый, есть настоящий простор 
для творчества. Ведь когда, используя самый 
обычный рецепт, пытаешься его как-то разноо-
бразить, добавляешь другие ингредиенты, и 
становится любопытно, а что в итоге получится, 
а понравится ли потом это блюдо тем, кто его 
будет пробовать. Поэтому меня сам процесс 
приготовления очень увлекает.

Есть мнение, что творческие люди не такие, 
как все, они умеют по-другому видеть окру-
жающий мир, даже в самых обычных вещах за-
мечают волшебство, а все, что происходит во-
круг, пропускают через душу, сердце. А еще они 
умеют выражать свои чувства по-особенному, 
ведь талант всегда требует выхода. Кто-то ри-
сует, кто-то пишет стихи, кто-то сочиняет музы-
ку… А еще можно украсить окружающий мир 
архитектурными шедеврами, кулинарными  
изысками… Наверное, не столь важно, в какой 
форме проявляется такое волшебство, важно, 
что мир вокруг преображается, становится луч-
ше, прекраснее, добрее. И чем больше таких 
удивительных людей, способных раскрасить 
нашу жизнь яркими красками, тем больше 
счастливых лиц вокруг. Творить – это и значит 
быть волшебником. И кому, как не поварам, 
уметь создавать чудеса. Ведь для них мир – это 
палитра возможностей из обычного сделать 
что-то удивительное. Главное – не останав-
ливаться на достигнутом, волшебство, даже 
кулинарное, требует постоянного обновления.

Ирина Яббарова
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Внесенный недавно на рассмотрение в Государ-
ственную Думу антитабачный законопроект вы-
звал большой общественный резонанс. Федераль-
ные парламентарии приняли проект закона пока 
только в первом чтении, но он уже получил массу 
откликов.

 

«Парламентская неделя» уже рассказывала 
своим читателям о том, какие новшества 
ждут россиян, если законопроект будет при-

нят в предложенной редакции. Стоит отметить, что на 
сайте Законодательного Собрания Челябинской области 
было организовано онлайн-голосование. Всем посетите-
лям сайта было предложено ответить на единственный во-
прос: «Как вы относитесь к проекту антитабачного закона, 
предложенному Правительством Российской Федерации?» 

Стоит отметить, что в голосовании приняло участие небы-
валое количество пользователей.

Результаты опроса следующие. Полностью поддержи-
вают законопроект 187 человек, частично – 37. 202 по-
сетителя ответили, что антитабачный проект закона не 
поддерживают, а двое к нему безразличны.

Понятно, что ужесточение «курительных» правил ка-
сается всех, ведь так или иначе от любителей подымить 
страдают и те, кто не имеет столь пагубной привычки. А 
потому неравнодушных к предлагаемым законодатель-
ным нормам практически нет.

«ПН» провела свой опрос южноуральцев, а также депу-
татов областного парламента, чтобы выяснить отношение 
к законопроекту. Кроме того, региональные парламента-
рии поделились с читателями газеты своими способами 
борьбы с опасным пристрастием.

Константин ЗАХАРОВ, депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Борьба с табаком сегодня мировой тренд. Вся 
Европа борется с курением путем поднятия порога 
доступности табака. А у нас сегодня дети в девять лет 
уже начинают курить. Виной тому доступность сига-
рет и дурной пример взрослых, который заразителен. 
Сюда же нужно отнести массовую рекламу и кадры 
из фильмов. Все это привело к тому, что наши дети 
в массовом порядке начинают курить. А то, что это вредно для здоровья, 
знает каждый. Поэтому все мероприятия, которые сегодня проводятся, 
направлены не на запрет курения вообще, а на увеличение порога до-
ступности сигарет. Сам я курил не так долго, но мне было сложно бросить. 
Начинал-то курить из баловства и думал, что перестать курить легко: 
бросил сигарету и больше не куришь. Однажды, когда уже курил несколько 
лет подряд, я поймал себя на мысли, что отказаться от курения не так-то 
просто. У меня появилась психологическая привязка. Без сигареты мне 
уже не думалось хорошо и не отдыхалось нормально. При этом я видел, 
что мои дети смотрели на меня косо. Вроде папа говорит, что курить – это 
плохо, а сам курит. И вот однажды во время Великого поста, когда нужно 
себя во всем ограничивать, мне удалось ограничить себя в сигаретах, а уже 
через сорок дней без сигарет я окончательно отказался от этой привычки и 
больше не брал сигареты в руки вообще.

Александр МОТОВИЛОВ, председатель коми-
тета по информационной политике (фракция 
«Единая Россия»):

– Конечно, в детстве и молодости многие бало-
вались и покуривали. Но я никогда не был заядлым 
курильщиком, и количество сигарет не превышало 
одной – трех штук в день. Это однозначно пагубная 
привычка. На протяжении уже нескольких лет я не 
курю. Марк Твен сказал: «Нет ничего легче, чем бро-
сить курить: я уже тридцать раз бросал». Я примерно 
так же периодически начинал и бросал курить, и снова начинал. Оконча-
тельно я бросил в 2010 году. Конечно, для того, чтобы бросить курить, тре-
буется сила воли и понимание того, что это вредно. Тем более что сегодня 
это уже не модно. Сейчас все ведут активный образ жизни, занимаются 
спортом. Спорт становится все более популярным. Возможно, сегодняш-
няя молодежь этого не понимает. Где-то, может быть, подают пример 
взрослые, которые курят. Родители курят, подают пример своим детям, 
травят их никотином, а потом удивляются их заболеваниям. Не нужно 
травить собственных детей. Когда я курил, то я скрывал это от своих до-
черей, потому что мне было стыдно курить при них. Ничего хорошего для 
нашей молодежи, нации и нашего будущего в курении нет. Поэтому при-
зываю всех расставаться с этой пагубной привычкой, заниматься спортом, 
продлевать свою жизнь. Курение губит людей, сокращает жизнь на много 
лет, убивает организм. Курящий человек сначала курит, убивает сам себя, 
тратит свои деньги на сигареты. Потом он приобретает различные онко-
логические, кардиологические, сосудистые и другие заболевания. И тогда 
уже государство должно тратить деньги на этого человека, для того чтобы 
вылечить его. Хотя эти деньги можно было потратить на другие социально 
важные направления, как, например, спорт, дети, пенсионеры. Поэтому 
курить еще и невыгодно.

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

– Сегодня в России потребление табака приняло 
угрожающие размеры и перешагнуло ту черту, где 
начинается серьезный вред. По разным оценкам 
число курящих у нас достигает 40 процентов взрос-
лого населения, а это почти 50 миллионов человек. В 
эти цифры входят как мужчины, так и женщины. По 
оценкам ученых, табак отнимает у людей от шести 
до девяти лет жизни. Вред табака очевиден. Он вызывает раковые за-
болевания легких, губы и других органов. Курящий человек не только 
наносит вред своему здоровью, но и окружающим: домочадцам, людям, 
оказавшимся рядом с ним в общественном месте. Пассивное курение в 
разы хуже, чем просто курение. Все эти составляющие меня, как врача, 
всегда убеждали во мнении, что нужно ограничивать курящих людей. 
Понятно, что у каждого человека есть право выбора. Но важно то, что 
свобода человека заканчивается там, где начинается ограничение сво-
боды другого. Сегодня существует много способов бросить курить. Это 
и жевательные резинки, содержащие заменитель никотина, системы 
иглоукалывания, книги, фильмы и другое. Но самое главное – это лич-
ное решение человека, что это вредно, и он должен сделать все, чтобы 
бросить эту пагубную привычку. Просто решить для себя: или я имею 
силу воли, чтобы это сделать, или я безвольное существо. Если поймете, 
что нет, мне это не нужно, тогда можно прибегать ко всем существующим 
средствам. Конечно, в это время нужно избегать компаний, в которых 
курят и предлагают и вам, пока не установится внутренний иммунитет 
к таким предложениям. Стоит стараться общаться с теми, кто курил и 
бросил, кто пропагандирует жизнь без сигарет, потому что такие люди 
будут поддержкой.

Владимир Мякуш, Председа-
тель Законодательного Собра-
ния (фракция «Единая Россия»), 
прокомментировал инициативу 
депутатов Магнитогорска о за-
прете курительных смесей. Эти 
вещества реализуются в свобод-
ной продаже, а по воздействию 

на организм схожи с наркотическими средствами, 
включенными в перечень наркотических средств.

– Запрет курительных смесей – «спайса» – сейчас са-
мая острая, самая болезненная тема. Самое ужасное, что 
жертвами этого дурмана в первую очередь становятся со-
всем еще молодые люди и даже подростки. К сожалению, 
пробелы в законодательстве не позволяли эффективно 
бороться с торговцами смертью. Даже несмотря на это, не 
дожидаясь изменения законодательства, власти области, 

власти муниципалитетов уже предпринимают жесткие 
меры против торговцев «спайсом». Это и фактический 
запрет на продажу производных от смесей в Челябинске, 
и жесткая реакция депутатов городского собрания Маг-
нитогорска. Наши коллеги из фракции «Единая Россия» в 
магнитогорском собрании предложили дополнить список 
запрещенных веществ формулировкой «непищевые до-
бавки и смеси, включающие в себя синтетические канна-
биноиды». Дело в том, что, когда в перечень включаются 
конкретные наименования, это неэффективно. Торговцы 
тут же изобретают новый смертельный состав. Инициа-
тива магнитогорских депутатов ставит под запрет любые 
производные смесей. Эта инициатива одобрена губер-
натором и Законодательным Собранием области. Уже 
подготовлено обращение в Государственную Думу. Кстати, 
отмечу, что запрет на курительные смеси уже ввели Татар-
стан, Украина и другие республики.

С Сигаретой – на выход?

Юлия СИДИКОВА, бухгалтер, 27 лет:
– Закон, может, и правильный, нужный, но мое мне-

ние – бесполезно бороться с человеком, который курит 
уже много лет. Ведь он без табачного дыма жить уже не 
может, для него просто нереально бросить курить одним 
махом. Да и тем более не все законы у нас работают. 
Вот, например, приняли закон, ограничивающий про-
дажу спиртного, но, по-моему, он не действует. Конечно, 
сейчас, к примеру, уже не увидишь, как пьют пиво на 
Кировке, потому что там всегда есть полицейские, кото-
рые следят за исполнением этих правил, но тех, кто хочет 
напиться, запреты не останавливают. Теперь пьют во дво-
рах, на детских площадках, там, где полиция не следит. То 
же самое будет и с антитабачным законом.

Надежда СТАРЦЕВА, учитель:
– Думаю, рекламу сигарет давно пора запретить. Она 

дает молодому поколению понять: если куришь – значит, 
ты крутой. Зачем нам лелеять такие ценности в обще-
стве? Незачем. По этой же причине можно запретить и 
фильмы, где главная героиня каждые пять минут хвата-
ется за сигарету, потому что нервничает. Честное слово, 
это раздражает. Во-первых, тем, что идет скрытая пропа-
ганда этой заразы: покурила – полегчало. Во-вторых, это 
еще ярче подчеркивает бездарность актеров: другим-то 
способом изобразить душевные волнения у нас никто из 

артистов не может, что ли? И курящие женщины надоели 
не только в кино, но и в жизни. Буквально пару дней 
назад видела картину на проспекте Ленина: сидит на 
лавочке мамочка и курит, а рядом коляска с маленьким 
ребенком. Ну разве это нормально? 

 Еще, думаю, нужно ввести большие штрафы за рас-
швыривание окурков везде, за курение где приспичило. 
В городе полно урн. Так нет же: до них даже дойти никто 
не может. Я хочу жить в чистом городе и никогда и ниче-
го не выбрасываю мимо урны. Но жить там, где всегда 
чисто, не буду никогда, потому что культура основной 
массы населения не позволит: как швыряли мусор, так и 
будут швырять. А вот крупные штрафы могли бы решить 
проблему. Ведь куда ни глянь – всюду окурки, мусор. 
Даже на проспекте Ленина остановки усеяны бычками. 
Ну куда это годится?!

Елизавета ПОЛяНСКИХ, переводчик, 39 лет: 
– Запрет курить во всех общественных местах – на 

вокзалах, в аэропортах, кафе, ресторанах, даже в подъез-
дах – это замечательно. Давно пора это сделать. Потому 
что люди, которые не курят, не должны быть пассивными 
курильщиками по чужой вине. Насчет кальянов уже во-
прос: не является ли это перегибом палки? Ведь их, как 
правило, употребляют в специализированных местах, где 
это вполне допустимо. 

мнение Южноуральцев

курительные СмеСи Под Полный заПрет!
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игорь Свеженцев: 
«работа должна ПриноСить результат»

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Игорь Свеженцев (фракция «Единая Россия») в областном 
парламенте представляет интересы жителей Калининского 
района. В общей сложности на территории избирательного 
округа проживает более 90 тысяч избирателей.

Основные проблемы, с которыми жители обращаются к 
депутату, – это транспорт, парковки во дворах, уплотненная 
застройка домов, проблемы ЖКХ. Игорь Николаевич по мере 
возможностей старается уделить внимание и оказать по-
мощь и поддержку каждому обратившемуся.

15 ноября с рабочим визитом Игорь Свеженцев посетил 
несколько объектов своего округа, поздравил Виктора Дуби-
на с восьмидесятилетием и наградил победителей турнира по 
футболу среди дворовых команд.

Работа у депутатов бывает самой 
разнообразной. В этот раз Игорь 
Свеженцев побывал в роли учителя 

и провел урок у учеников 11 «А» класса шко-
лы № 150. Депутат на примере закона «О 
тишине» рассказал ребятам, как рождаются 
идеи законопроектов, как они разрабаты-
ваются, как потом исполняются. Рассказал и 
о проблемах исполнения законов. По мне-
нию депутата, законы будут исполняться 
тогда, когда каждый из нас будет честно их 
соблюдать. Также депутат и одиннадцати-
классники обсудили ЕГЭ, который предстоит 
ребятам сдавать будущим летом. В конце 
встречи ребята обратились к депутату за 
помощью в организации экскурсии в ЮУрГУ. 
Игорь Свеженцев обещал помочь.

Важной графой в работе депу-
тата является поздравление 
жителей района с юбилея-

ми со дня рождения, свадьбы. Быть 
в курсе юбилеев своих избирателей 
Игорю Николаевичу помогает предсе-
датель территориального обществен-
ного самоуправления «Заречный» 
Римма Евпятьева. В этот раз депутат 
поздравлял с восьмидесятилетним 
юбилеем Виктора Дубина. Более 30 
лет Виктор Семенович проработал 
в копровом цехе Челябинского ме-
таллургического завода – сначала 
помощником машиниста парового 
крана, затем машинистом крана, а 
чуть позже стал управлять прессом. 
Спустя много лет был назначен сле-
сарем по ремонту оборудования, а 
в 1986 году ушел на пенсию. Пока 
домочадцы готовили чай и резали 
торт, Игорь Николаевич на макете 
римского собора святого Петра, ко-
торый стоял в комнате, поделился с 
присутствующими своими знаниями 
об этом сооружении. За кружкой го-
рячего чая с тортом Игорь Свеженцев 
поздравил Виктора Семеновича с 
юбилеем, пожелал ему крепкого здо-
ровья, любви и внимания со стороны 
детей и внуков и долголетия.

Игорь СВЕЖЕНЦЕВ, депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»):

– Мне сегодня не сложно было в роли педагога. Любой руководитель 
предприятия делится знаниями со своими работниками, помогает, на-
правляет их. Поэтому сегодня мне было легко общаться с ребятами. Обучая 
чему-то их, я в это же время сам учусь. Ведь у них тоже есть свой опыт, пусть 
и молодой. И я сам получаю новое понимание и новый опыт. Мы сегодня по-
говорили о законе «О тишине». И пришли к выводу, что необходимо, чтобы 
люди уважали друг друга, тогда и все законы у нас будут исполняться.

Анна шУЛьГА, ученица 
11 «А» класса школы № 150.

– Сегодня на уроке я узна-
ла о законах, которые сейчас 
у нас действуют, притом до-
статочно строго. Получила 
даже некоторую мотивацию 
к их соблюдению. Обсуждая 
закон «О тишине», мы уяс-
нили, какие меры предпри-
нимаются в отношении на-
рушителей. Урок был очень 
интересный. Мы также узна-
ли много нового о ЕГЭ, о том, 
как его сдавать, о системе 
обучения в вузах.

Игорь СВЕЖЕНЦЕВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Для человека всегда важно 
внимание. Особенно для того, кто 
уже прожил жизнь. И это совершен-
но нормальное человеческое жела-
ние, присущее всем нам. Поэтому 
я стараюсь поздравлять своих из-
бирателей с круглыми датами, будь 
то золотая свадьба или возрастной 
юбилей. Конечно, быть в курсе таких 
событий мне помогают такие акти-
висты, как председатель территори-
ального общественного самоуправ-
ления «Заречный» Римма Евпятье-
ва, и я всегда откликаюсь на такие 
приглашения поздравить людей.

Татьяна шИЛОВА, заместитель директора по учебно-
воспитательной работе школы № 150:

– С Игорем Николаевичем мы сотрудничаем давно и плодотворно. Мы 
очень ему благодарны за то, что он никогда не оставляет школу с ее нуж-
дами. Совсем недавно при поддержке депутата у нас были установлены 
две входные группы и несколько евроокон, что сохраняет тепло и поддер-
живает оптимальные условия для обучения детей. Он помогает не только 
в обеспечении материально-технической базы, но и в просвещении и 
воспитании детей, как, например, сегодня на уроке.

В рамках партийного проекта «Управдом» Игорь Свеженцев 
проводит семинары с жителями домов своего избира-
тельного округа на тему «Управление многоквартирным 

домом». На таких встречах он рассказывает, как плодотворно об-
щаться с управляющими компаниями и распоряжаться деньгами, 
которые есть на счету у дома. Жилищный кодекс был принят еще 
в 2005 году, но до сих пор граждане не пользуются им. Вот и в этот 
раз Игорь Николаевич советовал создавать советы домов, которые 
контролировали бы выполнение работ подрядчиками, составляли 
бюджет дома на будущий год. В бюджете нужно расписать все не-
обходимые ремонты и работы, а затем в декабре представить его 
в управляющую компанию.

15 ноября состоялся финал детского 
турнира по футболу среди дворо-
вых команд на призы депутата 

Игоря Свеженцева. Четыре команды встрети-
лись на спортивной площадке, находящейся за 
художественным училищем, чтобы побороться 
за призовые места. За игрой наблюдал и депутат. 
Настоящая битва за первое место развернулась 
между командами «Урал СБ» и «Звезда». За два 
тайма по 10 минут получилась ничья. Победите-
ля удалось определить только на серии пеналь-
ти. В итоге турнир выиграла команда «Звезда». 
В награду победители получили кубок, спортив-
ные сумки и сладкий приз. Остальные команды 
также поощрили сладкими призами.

Нина БОГДАНОВА, председатель первичной 
территориальной ветеранской организации 
«Калининский-2»:

– Депутат всегда откликается на наши просьбы. 
Мне нужен был альбом для летописи организации 
ветеранов и канцелярские принадлежности. Я об-
ратилась к Игорю Николаевичу, и мне все это приоб-
рели. Он помог нам организовать выезд по церквям 
для ветеранов, помогает проводить праздники.

Игорь СВЕЖЕНЦЕВ, депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Цель таких встреч с жителями домов – научить жильцов 
управлять имуществом дома и самостоятельно решать, что им 
необходимо – ремонты или иные нужды по дому. Мы хотим, 
чтобы все это зависело от жильцов и контроль осуществлялся 
ими, чтобы управляющие компании были подотчетны жильцам. 
Поэтому мы проводим такое обучение, во время которого лю-
дям показываем и рассказываем, какие у них есть полномочия 
и возможности для того, чтобы они сами управляли средствами, 
которые перечисляют управляющим компаниям. И чтобы они 
участвовали и контролировали решение проблем и нужд домов. 
К таким встречам мы готовимся, готовим комплект материалов, 
касающихся существующего законодательства.

Клара КАРИМОВА, председатель комитета дома № 
205а по ул. Братьев Кашириных:

– Каждый год мы обращаемся к Игорю Свеженцеву с за-
явкой, и каждый год он все наши пожелания исполняет. В этот 
раз он выделил деньги на установку ограждений и скамеек во 
дворе и ремонт спортивной площадки во дворе домов № 105а 
по ул. Братьев Кашириных и 65а по ул. Молодогвардейцев. На 
будущий, 2013-й год мы попросили помочь нам в обустрой-
стве детских площадок. Сегодня Игорь Николаевич провел у 
нас семинар, на котором мы узнали, как управлять деньгами, 
которые есть на счету у дома.

Руслан РАДАйКИН, участник дворо-
вой команды по футболу «Звезда»:

– Мы сегодня заняли первое место. Борьба 
была сложная, но мы выдержали и выиграли. 
Турнир был хороший и всем нам понравился. 
Я в восторге от приза, он очень нужный.

Игорь ГОРБУНОВ, начальник отдела по физиче-
ской культуре и спорту Калининского района:

– Игорь Николаевич один из самых активных депута-
тов, он постоянно взаимодействует с нашим отделом по 
физической культуре и спорту. Мы регулярно проводим 
спортивные мероприятия, и Игорь Свеженцев всегда вы-
деляет хорошие подарки, сам лично присутствует и по-
здравляет победителей. Он всегда откликается на наши 
просьбы и выполняет их.

Игорь Свеженцев регулярно 
проводит встречи с жителя-
ми своего избирательного 

округа. В этот раз к депутату обрати-
лась председатель первичной терри-
ториальной ветеранской организации 
«Калининский-2» Нина Богданова с 
просьбой помочь провести День ма-
тери и Новый год, организовать для 
ветеранов экскурсию по новому горо-
ду. Игорь Николаевич записал прось-
бу Нины Александровны и обещал по 
возможности помочь.

Также депутат активно взаимодей-
ствует с администрацией Калининского 
района в сфере развития физической 
культуры. Пока Игорь Николаевич был в 
депутатском центре Калининского райо-
на, к нему пришел начальник отдела по 
физической культуре и спорту адми-
нистрации Калининского района Игорь 

Горбунов, чтобы обсудить предстоящие 
спортивные мероприятия. Депутат в ка-
честве спонсора и соорганизатора при-
нимает участие в традиционных район-
ных соревнованиях по лыжным гонкам 
«Сверкающая лыжня», в районном тур-
нире для детей по дворовому хоккею, 
районном Дне физкультурника. Также 

Игорь Николаевич взял шефство над 
районной женской командой по волей-
болу. А в канун Нового года совместно с 
администрацией Калининского района 
депутат планирует провести турнир по 
мини-футболу среди детей и подрост-
ков «Кубок Деда Мороза» на призы де-
путата Игоря Свеженцева.

Часть Калиниского района 
города Челябинска
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год иСтории: город, который мы никогда не увидим

…и Слава богу!

Ушли в прошлое многие красивые и, безуслов-
но, нужные проекты. Но все-таки были такие 
планировочные идеи, которые, к счастью, 

остались нереализованными. Например:
• пространство между улицами Кирова и Цвил-

линга рассматривалось как парковая полоса. Узкую 
улочку Кирова, застроенную еще до революции, пред-
полагалось расширить в два-три раза, а для этого 
нужно было снести все имеющиеся старинные здания. 
Современные челябинцы ими гордятся, а тогда ар-
хитекторы не видели в них никакой художественной 
ценности.

• По генплану 1947 года развитие Металлургическо-
го района предполагалось на территории Каштакского 
бора. Лес, соответственно, должны были вырубить.

• Чтобы открыть перспективу на реку Миасс, со 
стороны площади Ярославского должны были снести 
здания картинной галереи и филармонии.

зеленый бульвар на ПроСПекте ленина

Улица с самых первых планов виделась градостроителям 
главной экваториальной осью города, она должна была 
связать восточный промышленный район с зеленью со-

снового бора на западе. В 1948 году был создан «Детальный проект 
планировки и застройки улицы Спартака» (как проспект тогда назы-
вался), и в качестве ориентира архитекторы взяли улицу Горького 

(ныне Тверская) в Москве и Московский проспект в Ленинграде. 
Улица на отрезке от виадука до Алого поля в принципе получилась 
такой, как и задумывалось. А вот последний участок предполага-
лось оформить в виде зеленого бульвара шириной 40 метров, при 
этом сам проспект расширялся до 95 метров. Здесь должны были 
появиться фонтаны, скульптуры и малые архитектурные формы. А 
до ХХI века дошла только узенькая полоска с клумбами…

Проект театрального комплекса и проект застройки площади Революции. 

 Образцом при создании проспекта Ленина в Челябинске 
послужила улица Горького (ныне Тверская) в Москве. 

театральный комПлекС

Эта идея относится к той, о которой можно сказать «Уф, пронес-
ло!» Дело в том, что огромный театральный комплекс должен 
был вырасти в западной части площади Революции, там, где 

сейчас находится Челябинвестбанк и… Театр юного зрителя. Здание с 
богатейшей историей должны были снести! Сам проект театрального 
комплекса нам удалось найти только в госархиве, в альбоме Челябин-
скгорпроекта, посвященном 50-летию Советской власти. Генплан 67-го 
года был на тот момент принят, и идея драматического театра, каким мы 
его знаем сейчас, тоже уже оформилась. Поэтому, что за театр планиро-
валось построить и что за странное здание, похожее на ракушку, стоит в 
проекте на месте театра им. Орлова, осталось непонятным. Может быть, 
у читателей «Вечерки» есть свои мысли по этому поводу?

иНтереСНо ЗНать

Улицу Кирова планировали  �
сделать пешеходной еще в 
60-х годах. Правда, Арбат по 
тогдашним меркам был корот-
коват – от проспекта Ленина до 
улицы Коммуны.

Мос т по улице Красной  �
тоже давняя задумка. Но он 
должен был быть пешеход-
ным и красиво отражаться в 
воде реки благодаря иллю-
минации.

ШаПито в Парке  
имени гагарина

Завершить главную ма-
гистраль города должна 
была Предпарковая пло-

щадь. Собственно, эта идея была 
практически полностью воплоще-
на. Единственно, планировалось, 
что площадь оформляется рядом 
террас, понижающихся к главному 
входу в парк. На новые территории 
переезжает главная аллея парка. 
К ней примыкает здание зеленого 
театра на 5000 мест (!). Кроме того, 
в парке должны были появиться 
цирк-шапито, выставочный па-
вильон, теннисные корты, водная 
станция. А вот и еще один сюр-

приз – перед входом в нынешний 
ЦПКиО имени Гагарина по генплану 
должен стоять памятник «Сказ об 
Урале»!

выСтавка доСтижений  
народного хозяйСтва

К сожалению, узнать, как 
должна была выглядеть 
южноуральская ВДНХ, нам 

не удалось, однако известно, что 
по генплану 1947 года она должна 
была расположиться на территории 
ближнего Заречья, возле кинотеа-
тра «Родина», а по генплану 67-го 
года – в деревне Шершни. Там же, 
кстати, должен был появиться Ака-
демгородок.

чаСть вторая

Подготовила Ольга СУКИНОВА
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